

El proceso con EMC-FARC avanza: Instalación del MVMV

Bogotá, 24 de abril de 2023. En el marco del proceso de acercamiento entre el Gobierno nacional y el llamado Estado Mayor Central de las FARC (EMC-FARC), anunciamos que próximamente se dará inicio a una segunda fase, definida como dialógica bajo los preceptos de la política de Paz Total.

Tras finalizar la reunión de mandos del EMC-FARC, la semana pasada concluyó con éxito la operación de retorno de los miembros de esa organización a sus respectivos lugares de origen. Aquellos a quienes se les permitió salir temporalmente de centros carcelarios han vuelto a sus sitios de reclusión. Las operaciones fueron acompañadas por delegados de entidades multilaterales, de la iglesia y del cuerpo diplomático acreditado en Colombia, de acuerdo con el protocolo establecido. El levantamiento temporal de las órdenes de captura que pesan en contra de estas personas expiró luego de cumplirse el tiempo acordado para la mencionada reunión de mandos.

Los protocolos acordados para posibilitar la reunión de mandos en un área de 42 kilómetros cuadrados del departamento del Caquetá se cumplieron a cabalidad con el concurso del CCOET y la UNIPEP, dos entidades dispuestas especialmente por el Ministerio de Defensa para estos asuntos. En la zona hubo presencia regular de las instituciones del Estado durante el periodo que abarcó la mencionada reunión.

El Gobierno nacional recibió oficialmente los nombres de 5 delegados de las EMC-FARC que harán parte de la Mesa de Conversaciones de Paz. En ese sentido, se solicitó a la Fiscalía General de la Nación la extensión de la ejecución de las órdenes de captura vigentes en contra de esas personas, con el objetivo de que puedan cumplir con las responsabilidades del proceso.

Adicionalmente, el día de hoy se instaló oficialmente el Mecanismo de Veeduría, Monitoreo y Verificación (MVMV) temporal del cese el fuego entre el Gobierno nacional y el EMC-FARC. El mecanismo está integrado por delegados de la OACP, del Ministerio de Defensa, de la Fuerza Pública y del EMC-FARC, y cuenta con el acompañamiento de la MAPP-OEA y, en calidad de observadores, la Misión de Verificación de la ONU y la iglesia católica, como representante de la sociedad civil.

El Gobierno nacional valora y agradece a las misiones diplomáticas de Noruega, Unión Europea, Irlanda y Suecia por su incondicional apoyo a los presentes esfuerzos de la Paz Total en nuestro país. Igualmente reconocemos la labor desempeñada por la Defensoría del Pueblo en ejercicio de su misión constitucional durante la presente etapa de este proceso.

La Mesa de Conversaciones de Paz entre el Gobierno nacional y el EMC-FARC, cuyo soporte legal se encuentra en la Ley 2272 de 2022, se instalará formalmente el próximo mes de mayo. Los detalles del acto de instalación, la arquitectura y la metodología de la mesa, así como los nombres de los delegados del Gobierno, serán comunicados oportunamente a la opinión pública, de común acuerdo entre las partes.

